



1日1日を大切に～1年間の集大成、最高の3月にしよう！～

校長 藏蘭 孝一



今月は、前半にこの冬一番の強烈な寒波の到来により寒さの大変厳しい日々が続きましたが、後半に入り、寒さも少しずつ和らぎ、花々も開花し始め、日に日に春の訪れを感じられる今日この頃となってまいりました。

さて今年度も残すところ約1か月となりました。始業式で、3学期はあっという間に過ぎていくという話をしましたが、本当に月日の流れの速さを感じます。3学期は1年間の様々な活動のまとめの学期ですが、最後の月である3月を迎えることとなりました。3年生は、いよいよ公立高校入試に臨みます。これまで頑張ってきた自分自身を信じて、国分南中生らしく、まっすぐな姿勢で受検に臨み、ベストを尽くしてほしいと思います。そして、晴れやかな気持ちで卒業の日を迎えてほしいと思います。1・2年生も、それぞれの学年のまとめをしっかりと行い、次の学年への準備を進めてほしいと思います。今週で2月も終わり、各学級の仲間たちと同じクラスで過ごす日々も少なくなっていくと思います。これまで仲のよかった友達との友情は更に深めつつ、これまであまり話をしたことのなかった人にも、積極的に話しかけてみましょう。そしてこの最後の1か月で、自分と友達のよい面をたくさん発見してほしいと思います。国分南中では学校生活の様々な場面において、生徒自身の自己選択・自己決定を大事にしています。そのため、教師からの一方的な指導ではなく、生徒自身がどうすべきかを考え、どのような道を進むべきかを選択し、決定できるようにしています。それは、このことが本校の目指す生徒像「自ら考え、判断し、行動できる生徒」につながる大切なことであり、そのような力こそが、これからの社会で必要とされる力だからです。生徒の皆さんには、今年度の総括をし、次の学年への準備をするために、自分は今、何をなすべきか、ぜひ自分自身で考え、判断し、行動してほしいと思います。

4月のスタート以来、生徒の皆さんには「自分の可能性の扉を開き、最大限に伸ばそう」ということを伝えてきました。さあ、いよいよ3月です。一人一人の可能性が最大限に発揮されるよう、1日1日を大切に、1年間の集大成として最高の3月にしましょう！

《 本校における学びの集大成～鹿児島学力・学習状況調査結果から～ 》

1月15日(火)～16日(水)に、1・2年生を対象に鹿児島学力・学習状況調査を実施しました。今年度、鹿児島県では全国に先駆けて、CBT(Computer Based Testing)を導入し、本校でも生徒がタブレット端末を活用して本調査に臨みました。学力向上については、本校では、教員の授業改善・授業力向上、計画的・継続的な演習問題の効果的な活用、家庭学習の質的向上等を中心に、全校態勢で取り組んでまいりました。本調査は、本校における今年度の学びの集大成として、その成果と課題を明らかにするための調査となります。先日、本調査の速報値が公表されましたので、各学年・各教科における平均通過率(%)について、右のとおりお知らせします。

1・2年生合わせて10教科の中で、今回、7教科が県平均を上回る結果となりました。学力は数値が全てではありませんが、この通過率は定着度を診る上での重要なデータとなります。もちろん、まだまだ課題はありますが、今回の調査結果からは、本校におけるこれまでの学力向上の取組が生かされ、一定の成果が得られたのではないかと考えます。今後も、生徒の確かな学力の定着と向上に向けて取り組んでまいります。引き続き家庭学習の充実にも努めてくださるようお願いいたします。

教科	1学年			2学年		
	本校	県	差	本校	県	差
国語	61.3	61.0	0.3	65.6	64.8	0.8
社会	46.2	47.8	-1.6	49.5	45.0	4.5
数学	47.2	45.9	1.3	45.5	37.0	8.5
理科	48.8	53.3	-4.5	52.4	50.0	2.4
英語	54.3	54.2	0.1	49.1	49.3	-0.2

## 《 学校給食への理解を深め、食について学ぶ～給食試食会を実施～ 》



1月23日(木)に、家庭教育学級において給食試食会を行いました。参加された保護者の皆様には、給食指導の様子を参観していただき、その後、生徒と同じメニューの給食を試食していただきました。この週は「鹿児島をまるごと味わう学校給食週間」でもあり、この日も県内産の食材、郷土料理を取り入れた献立で「鶏飯、豚肉とさつまいものレモンソース」でした。試食後には、本校の湯山栄養教諭が学校給食や栄養に関する講話を行いました。保護者の皆様には、学校給食について理解を深めていただくとともに、食に関する貴重な学びの場となったことと思います。



## 《 進路実現に向けて～マナー講習会、立志講話、霧島しごと維新～ 》



2年生を対象に、キャリア教育の一環として1月30日(木)にマナー講習会を、2月8日(土)に立志講話(職業講話)を実施しました。マナー講習会では、ホテル京セラの職員の方を講師にお招きして、接遇等の講習をとおして社会人としてのマナーや態度等について、実践的に学びました。立志講話では、霧島市倫理法人会から7名の企業経営者の方々に講話をしていただきました。講話をとおして、働くことの意義等について学び、自分の将来の抱負や希望、生き方を考え、自分自身を見つめるとともに、今、何をなすべきかを考える機会となりました。2年生にとっては、3年生で実施する職場体験学習につながる大変有意義な学びの場となりました。また同日の午後には、霧島市教育委員会主催の「霧島しごと維新～10年後の自分探し」に本校から多くの生徒が参加し、霧島市内の8つの企業の方々と交流体験学習を行いました。国分南中では、このような様々な活動をとおして、自らの生き方を考えるキャリア教育・進路指導に力を入れています。今後も、生徒の進路実現のために、取組の充実に努めてまいります。



## 《 力走する選手に熱い声援を送りました！～県下一周駅伝全校応援～ 》



2月15日(土)から19日(水)の5日間、県内各地全53区間、総距離583.2kmでタスキをつなぐ「第72回鹿児島県下一周駅伝競走大会」が開催されました。大会4日目の18日(火)、国分南中前をスタートする選手の皆さんに向けて、本校吹奏楽部が応援の演奏を披露してくれました。これは選手の方々にとっても大きな励みになったことと思います。そして大会最終日の19日(水)には、全校生徒による応援を行い、力走する選手の皆さんに精いっぱいの声援を送りました。地元始良チームはもちろん、各地区の代表として全力で走るすべての選手たちに、生徒たちは精いっぱいの熱い声援を送っていました。結果は見事始良チームの総合優勝でした！鹿児島県におけるスポーツの一大イベントである本大会に全校応援で参加できたことをたいへん嬉しく思います。



### 【3月の主な行事予定】

3日(月) 6校時カット  
 4日(火) 学年集会  
 5日(水) 公立高校入試(～3/6)  
 1年クラスマッチ  
 2年ドリカムプランテスト(～3/6)  
 6日(木) 2年クラスマッチ  
 7日(金) 3年性に関する指導講話 B校時  
 8日(土) 土曜授業 同窓会入会式 卒業式予行  
 10日(月) 3年クラスマッチ 6校時カット  
 11日(火) 全校集会 B校時

12日(水) 第57回卒業式(1年自宅学習)  
 13日(木) 公立高校入学者選抜合格者発表  
 学級専門部会 6校時カット  
 14日(金) 学校専門部会 6校時カット  
 17日(月) 6校時カット  
 18日(火) 生徒集会 B校時  
 19日(水)・21日(金) 6校時カット  
 23日(日) 霧島市青少年合唱団賛助出演(南中J-7)  
 24日(月) 6校時カット  
 25日(火) 修了式 辞任式 大掃除  
 26日(水) 新入生物品販売 PTA送別会